
本校のビジネス情報科１年次生を対象に、第 1１回創業教育講演会が開

かれました。 

本校ビジネス情報科では、創業を軸にしたビジネス学習を計画しており、

「下呂市創業支援」のご協力をいただき、11・12月はビジネスの各分野

の専門家の方々のご講演を計画しております。 

第 1１回は、益田信用組合 本店営

業部長 小林竜也様を講師にお迎え

し、ご講演をいただきました。 

ご講演では、「創業資金の支援を受

けるために必要なこと」をテーマに、

事業資金の融資を受けるために必要

な基本的知識・事項について、融資業

務の最前線でご活躍されていらっし

ゃる専門家のお立場から、わかりやすくお話しをいただきました。 

金融機関の役割について 

お金（資金）は経済活動の血液、お金の保管・管理・供給を担う。 

下呂市で創業した人の数 

平成２８～３０年で２１件ある。資金をどのように準備するかが重要。 

 金融機関の融資審査について 

  資金を借りる際には、次の 3つが重要。貸す側の判断材料。 

①なぜ借りたいのか     ＝動機・目的 

②なぜその金額が必要なのか ＝資金計画 

③どのように返済していくのか＝返済計画 

 売上計画の立て方 

  ①誰に（顧客層・商圏）、②何を、③いくらで、④どのように 

最後に、創業は「目的」ではなく「手段」であり、やりたいことが「創

業」によって実現できるのならそれを目指したり、「組織」の中で活かすの

であれば会社に就職する選択もあるなど、今の学びと将来を考えるお言葉

を頂きました。今後に生かしたいと思います。ありがとうございました。 

ビジネス情報科で地域金融機関による講演会を開催 



＜生徒感想＞ 

・今日は私たちのために時間を作ってくださりありがとうございました。

起業するためには、初めに必ず資金が必要になり、それを自分で出したり

親族から支援を受けたりする、金融機関から借り入れるということが分か

りました。また、金融機関から借りる時には、金融機関では様々な視点か

ら審査を行うということも分かりました。なかでも、審査項目にもある返

済計画をしっかり立てることによって、借りたお金を返すときスムーズに

返していけるとわかりました。起業するには、まず計画を立てることが一

番大事なんだなと思いました。 

・今日の講演を聞いて、金融機関は経済の血液であるお金を集めたり管理

したり貸し出す、心臓のような役割のある所ということが分かりました。

また、創業をするときにお金を借りる時は、なぜ借りたいのか、なぜその

金額が必要なのか、どのように返していくのかなど、動機・目的・資金計

画・返済計画をしっかりと考えないと金融機関から借りられないことも分

かりました。また、返済をするには売上を出さないといけないので、誰に

どのように何をいくらで売るかなど、細かいところまで見据えないといけ

ないことも分かりました。今日はありがとうございました。 

・今日のお話を聞いて、開業する時に必要なことはなぜ借りたいのかとい

う動機や目的、なぜその金額が必要なのかという資金計画、どのように返

していくのかという返済計画の３つがとても大切であるということが分か

りました。返済計画で、300万円を返済するためには①誰に②何を③いく

らで④どのように売っていけばいいのかということを計画することが大切

で、利益が出たとしても、その利益を返済財源に充てないといけないとい

うことで、お店を開業するのは大変なことということも分かりました。あ

りがとうございました。 

・今日は金融機関の話を教えてくださりありがとうございました。小林さ

んの話は具体例がありとても分かりやすかったです。話を聞くまでは「借

入れ」というものに少し怖いイメージを持っていましたが、創業したい人

の心強い味方なのだということが分かりました。金融機関の方々は、事業

を始めるにあたって、一緒に計画について考えたり、アドバイスをしたり

と創業者に寄り添って考えてくれるということが分かりました。今日、学

んだことはこれからの創業学習にしっかりと生かしていきたいと思います。

ありがとうございました。 



・今日はお忙しい中ありがとうございました。金融機関の借り入れの話は

聞いたことないものばかりでした。借り入れの時の金利はもっと高いもの

ばかりだと思っていたので、消費者金融よりすごく低くてびっくりしまし

た。また、借り入れをする際に事業で必要な設備資金や運転資金の計画、

返済の計画が必要だということも初めて知りました。前の創業教育講演会

でも計画書について聞いていたので、すごく大切な事なんだと思いました。

今日は本当にありがとうございました。 

・今日は、創業教育講演会に来てくださりありがとうございました。資金

には種類があり、自己資金や親族からの支援、金融機関からの借り入れが

あることが分かりました。下呂でも平成 28 年～30 年の間に 21 件の創

業があり、下呂でも充分に創業ができることが分かったので、創業につい

てもっと知りたいと思いました。また、お金を借りようとするときには、

金利の設定や、なぜ借りるのか・どうやって返すのかという説明や計画な

ど、いろいろな事があることが分かったので自分がお金を借りる時があっ

たらそのことを意識して行動したいです。 


